

# ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

19 ENERO 1.998-25 ENERO 1.998

NÚMERO 37

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACROTADOR,

e-mail [cual@geocities.com](mailto:cual@geocities.com)

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

RADIO TOPO,

e-mail [325029@euesz.unizar.es](mailto:325029@euesz.unizar.es)

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

## OKUPACIÓN

### 19 de enero: La D.G.A. se vuelve atrás y rechaza un acuerdo con la gente de Sasé.

Según denunció un representante de la Asamblea de Habitantes de Sasé, durante una entrevista sostenida con el Director General de Medio Natural de la Diputación General de Aragón (D.G.A.), éste trató a las personas que okuparon Sasé de “delincuentes”. El individuo, que se llama Pablo Munilla, rechazó además la solución ofrecida por el Delegado del Gobierno Aragonés en la provincia de Huesca, Juan Antonio Foncillas, y aceptada por la Asamblea de Habitantes de Sasé, es decir, el traslado provisional a la aldea abandonada de Solanilla, en tanto sus miembros elaboraban un proyecto de rehabilitación y la D.G.A. sacaba en el plazo de un mes el pueblo a concurso. Por lo visto, Pablo Munilla afirmó que Solanilla “tardaría varios meses en salir a concurso” y amenazó a las personas que todavía permanecen en Sasé con un desalojo igual de brutal que el del pasado 23 de octubre. El representante de la Asamblea de Habitantes de Sasé confirmó a Radio Topo que el problema de Sasé sigue sin solución, en contra de lo indicado en nuestro anterior boletín.

### CONCIERTO DE APOYO A SASÉ POR LA RECUPERACIÓN DE LOS PUEBLOS ABANDONADOS

Sábado 31 de enero, en el Centro Cívico Delicias de Zaragoza:

19'00h. Charla-debate sobre la historia de la okupación de Sasé.

21'00h. Concierto, con Kashbad, Mallacán y Chicharrica, por 700 pesetas.

## ANTIFASCISMO

### 19 de enero: Agresión neonazi en Zaragoza.

Según informó la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.), un joven fue agredido este fin de semana a la salida de un comercio zaragozano por cuatro nazis que en un primer momento le habían provocado verbalmente. El agredido fue golpeado varias veces en la cabeza, en donde se le tuvieron que aplicar dos puntos de sutura. Las dos chicas que le acompañaban ofrecieron una seria resistencia a los agresores, alguno de los cuales también salió bastante mal parado. El grupo agredido presentó denuncia por los hechos y dos de los agresores fueron posteriormente detenidos. En el colmo de la caradura, uno de ellos, también contusionado, también presentó denuncia, aunque se sabe que las personas que presenciaron los hechos han avalado la versión de l@s agredid@s.

### 19 de enero: El paquistaní agredido en noviembre sigue grave.

Fuentes de S.O.S. Racismo informaron que Mohammed Ramón, el ciudadano paquistaní que fue atado y quemado por tres compañeros de trabajo en Escucha (Teruel) el pasado 13 de noviembre, continúa ingresado en un hospital de Zaragoza en estado grave y “tiene para tiempo”. Mohammed Ramón ha otorgado poderes notariales a S.O.S. Racismo para que se persone como acusación particular en el procedimiento abierto contra los agresores. Ramón fue atado a un poste, rociado con gasolina y quemado por tres de sus compañeros de trabajo en una nave industrial del pueblo, en un atentado que, según varias organizaciones sociales y sindicales, tuvo carácter claramente xenófobo, a pesar del desmentido del Alcalde de Escucha, que lo consideró “una broma”. Los tres agresores están en libertad provisional, aunque suspendidos de empleo y sueldo por el Ayuntamiento de Escucha, para el que trabajan. La Asociación de Amas de Casa de Escucha abrió, en su momento, una cuenta bancaria para apoyar a la familia del

agredido, que llevaba veinte años establecida en la localidad turolense.

## RADIOS LIBRES

### **23 de enero: Décimo aniversario de Radio MAI.**

El 23 de enero de 1.988 comenzó a funcionar la radio libre de los barrios de la margen izquierda zaragozana, Radio MAI. Indudablemente, la gente que inició el proyecto no es la misma que la que participa ahora, por lo que el aniversario pasó prácticamente desapercibido. Radio Topo repitió uno de los programas de Radio MAI y realizó una entrevista a alguno de sus componentes durante su emisión, y quizás esto fue lo único destacable.

## ANTIMILITARISMO

### **21 de enero: El caso de Kike Mur no está cerrado, según familiares de insumisos.**

La muerte de Kike Mur el pasado 2 de septiembre en la sección abierta de la cárcel de Torrero de Zaragoza puede no ser responsabilidad directa de los funcionarios, pero sí indirecta, por imprudencia y omisión del deber de socorro, según un comunicado enviado por la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos y Objetores de Conciencia (A.F.A.I.O.C.) a la prensa local para salir al paso de las últimas informaciones publicadas provenientes tanto de los juzgados como de la Dirección General de Instituciones Penitenciarias. Las querellas que la familia de Kike y A.F.A.I.O.C. presentaron en su momento contra el director y el jefe de los servicios médicos de la prisión por dichos delitos siguen su curso normal en los tribunales zaragozanos.

### **22 de enero: Concentración contra los juicios a insumisos en los cuarteles.**

Casi un centenar de personas se concentraron ante la antigua Capitanía General Militar de Zaragoza para rechazar los consejos de guerra a los insumisos en los cuarteles, en especial el que tuvo lugar por la mañana en A Coruña contra el objetor de conciencia navarro Tasio Ardanaz. La concentración fue convocada por la Asamblea Ciudadana de Apoyo a la Insumisión y el Movimiento por la Desmilitarización de la Tierra, y durante la misma se pegaron carteles compuestos por las letras de los lemas “Ningún ejército defiende la paz” e “Insumisión en los cuarteles”, y se colgaron otros realizados por las personas que acudieron a la convocatoria. Al finalizar el acto, se leyó un manifiesto y se realizó una antorchada frente al edificio militar. También hubo enfrentamientos verbales con soldados de reemplazo de tendencia fascista que esperaban el autobús para dirigirse a la Base Aérea, sin que las cosas pasaran a mayores.

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

### **22 de enero: Regresa de Chiapas una cooperante zaragozana.**

Amalia Izquierdo regresó a Zaragoza después de haber realizado un intenso y accidentado periplo por Chiapas, durante el cual coincidieron en el tiempo varios de los graves acontecimientos que han sacudido a este estado mexicano, como la matanza de Acteal o el intento de ocupación militar de varios poblados zapatistas. De su regreso se han ocupado abundantemente los medios de comunicación de masas, de nuevo al olor de la sangre. Amalia ha explicado su “aventura” con los funcionarios de migración mexicanos que le retiraron el visado, junto a un compañero de Bilbo, cuando se dirigían al campamento de refugiados de Polhó formando parte de una caravana humanitaria. El visado fue devuelto tras explicar que el viaje era meramente turístico y la presencia de la caravana, una casualidad. La cooperante zaragozana, miembro de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas, ha confirmado que la matanza de Acteal fue preparada con premeditación y alevosía y también la fuerte resistencia ofrecida por l@s habitantes de las comunidades, en su mayoría mujeres, a la presencia militar cercana..

## CORRUPCIÓN

### **19 de enero: L@s diputad@s regionales se ponen un sueldo.**

A pesar del nulo papel que juegan, prácticamente por unanimidad la Comisión de Reglamento y Estatuto de l@s Diputad@s de las Cortes de Aragón ha aprobado que 37 diputad@s aragonesas y aragoneses pasen a cobrar un sueldo mínimo de 6'4 millones de pesetas al año, que puede llegar a ser de 9'6 millones en algunos casos. Todo ello, a pesar de que algunas de estas personas no dieron explicaciones sobre sus ocupaciones. Uno de los diputados del P.P. renunció verbalmente, en plena sesión, a su actividad privada de agente de seguros que quería compaginar con el sueldo. Otros cuatro diputados podrán compaginar su profesión de agricultores con los sueldos como diputados. En este turbio asunto están implicados todos los partidos políticos con representación en las Cortes de Aragón. De las 37 personas que fundirán 400 millones de pesetas al año por descansar en el hemicycle, 14 corresponden al P.P., 13 al P.S.O.E., 6 al Partido Aragonés, 3 a I.U. y uno a Chunta Aragonesista, que trató de arreglar un poco su

posición, absteniéndose en los cinco casos conflictivos señalados anteriormente.

## ECOLOGÍA

### **19 de enero: Sabotajes contra las obras del Matarraña.**

Se sabe que las obras de elevación del río Matarraña al embalse de Pena, en la provincia de Teruel, fueron saboteadas estas navidades por persona o personas desconocidas. La acción contra el bombeo consistió en la realización de perforaciones de 38 milímetros de diámetro en varias de las tuberías ya instaladas. La empresa constructora presentó la correspondiente denuncia y la Guardia Civil está investigando los hechos. Según la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), el sabotaje no repercutirá en retrasos en la finalización de la obra, en el plazo aproximado de un mes. Para marzo, la C.H.E. espera poder bombear caudales, “cuando los técnicos lo estimen oportuno”, a pesar de que representantes de la oposición vecinal mantienen que el caudal actual es insuficiente para ello. La Plataforma en Defensa del Río Matarraña, formada por vecin@s de las localidades de Valderrobres y de Beceite y colectivos ecologistas, se ha desvinculado y ha condenado este sabotaje, que se une a otros ocurridos anteriormente, como el desinflado de ruedas y la rotura de cristales en los camiones que abastecen de materiales a las obras. Para la Plataforma, esta acción podría justificar la presencia masiva de la Guardia Civil en la zona.

### **20 de enero: Alto potencial aragonés en energías renovables.**

Tres miembros de la comisión promotora de una ley que impulse el ahorro energético y las energías renovables se entrevistaron con el Presidente de las Cortes de Aragón, Emilio Eiroa, a quien transmitieron su preocupación porque el potencial aragonés en la producción de energías renovables no sea aprovechado. Entre estas energías figuran la eólica, la de biomasa, la solar, la hidroeléctrica y la geotérmica, que pretenden ser impulsadas por el proyecto de ley elaborado por varios colectivos ecologistas y sociales, para lo cual se necesita el respaldo de 15.000 firmas.

### **20 de enero: Continúan las trabas para el desarrollo del ferrocarril en Aragón.**

El colectivo favorable a la electrificación del tramo ferroviario entre la población oscense de Tardienta y Huesca ha calificado de tomadura de pelo la adjudicación del proyecto de renovación y electrificación de los 22 kilómetros de línea férrea que separan a estas dos poblaciones. RENFE ha ofrecido un plazo de seis meses para que la empresa adjudicataria comience la obra, lo que es considerado excesivo por la gente que defiende el ferrocarril. El coste son 18 millones de pesetas, los primeros que RENFE invierte en este tramo desde 1.970, y el plazo de ejecución de las obras, 4 años.

### **20 de enero: Un guarda fluvial garantizó la seguridad del camping de Biescas.**

Según el actual Comisario de Aguas de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), Fermín Molina, esta institución se basó en el informe de un guarda fluvial para descartar cualquier peligro en la construcción del camping “Las Nieves” en el cono de deyección del barranco de Arás. El Comisario achacó la falta de autorización del propietario para invadir la zona inundable cercana al cauce, conocida como zona de policía, a la acumulación en aquellos momentos de 24.000 expedientes. Para la representación legal de las víctimas, la C.H.E. conculcó la Ley de Aguas y el Reglamento de Dominio Público Hidráulico y se apoyo para tomar decisiones en lo diagnosticado por una persona no cualificada, frente a otros escritos que vaticinaban posibles peligros, elaborados por especialistas de la propia C.H.E.

### **21 de enero: Hallados muertos dos quebrantahuesos en una semana.**

Junto con el que apareció el lunes 19, en un coto de caza de Murillo de Gállego (Zaragoza), son dos los quebrantahuesos hallados muertos en esta semana, y cuatro en los últimos seis meses, en territorio aragonés, todos ellos envenenados o abatidos a tiros por cazadores. El 50% de ejemplares de esta especie de ave rapaz, en peligro de extinción, habita en el Pirineo, 53 parejas, de las que 30 sobreviven en la parte aragonesa, lo que ha hecho saltar la alarma entre los colectivos conservacionistas, especialmente la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, encargada de gestionar un plan europeo para la recuperación de la especie. Los dos quebrantahuesos encontrados esta semana fueron abatidos a tiros, y el primero de ellos rematado a golpes con especial saña, en un lugar en donde también se encontraron huevos de paloma envenenados, otra de las “técnicas” utilizadas por los desaprensivos que se dedican a estos menesteres. El segundo de ellos estaba siendo buscado desde diciembre, al dejar de emitir señales el aparato que portaba, y apareció otro coto cercano al parque natural de la sierra de Guara (Huesca). Para varios colectivos ecologistas, como la Asociación Naturalista de Aragón, la Sociedad Ornitológica Española, ONSO y la Coordinadora de Organizaciones de Defensa Medioambiental la responsabilidad debe de recaer en los cotos de caza en los que, a pesar de haber vigilancia, se dispara contra especies protegidas y, por ello, han solicitado el cierre de los dos en donde han aparecido estas aves. Todos los colectivos han declarado al furtivismo como el principal problema que tiene el quebrantahuesos, mientras el Servicio de Protección de la

Naturaleza (SEPRONA) de la Guardia Civil y la Fiscalía han anunciado la apertura de una investigación, reconociendo la dificultad de dar con los culpables de un delito castigado con hasta tres años de cárcel y 50 millones de pesetas de multa.

**22 de enero: La construcción del carril-bici en Zaragoza costaría sólo 150 millones.**

En 150 millones de pesetas valora la Fundación Ecología y Desarrollo la construcción de una red urbana de carriles para bicicletas de 40 kilómetros. La Fundación ha incluido este proyecto entre sus alegaciones al Plan General de Ordenación Urbana. El informe se basa en un reordenamiento de la calzada en las calles más anchas, donde existe espacio suficiente y los riesgos para la o el ciclista son más grandes, por las velocidades alcanzadas por los vehículos de motor. Para este colectivo, la popularización del uso de la bicicleta supondría una mejora del tráfico, un ahorro de energía y una disminución de la contaminación.

**24 de enero: El anuncio de la construcción del embalse de Lechago indigna a l@s habitantes de la comarca.**

La Asociación de Amig@s de Lechago (Teruel) ha recibido con indignación la noticia de que el embalse se va a empezar a construir definitivamente en su pueblo a lo largo de este año, y acusa de falta de respeto a las instituciones, Confederación Hidrográfica del Ebro y Diputación General de Aragón, pues las personas afectadas se han enterado por la prensa, habiéndose informado antes a ayuntamientos y regantes.

**24 de enero: Jornadas sobre el transporte transpirenaico en Francia.**

Este fin de semana se ha celebrado en la ciudad de Pau (Francia) un encuentro bajo el título “Transportes en Aquitania”, organizado por el sindicato francés C.G.T. A las jornadas acudieron Víctor López, Alcalde de Canfranc (Huesca), y Luis Granell, portavoz de la Coordinadora para la Reapertura del Ferrocarril Canfranc-Olorón (CREFCO), para hablar sobre las perspectivas de futuro de esta línea, cerrada desgraciadamente desde hace 20 años. Durante el fin de semana, también se celebró en Bedous (Francia) una reunión del comité organizador del 70 aniversario de la puesta en funcionamiento de la línea férrea Canfranc-Olorón.

**24 de enero: Denuncian filtraciones en el vertedero de Bailín.**

El grupo ecologista ADEPA-Amig@s de la Tierra, de Sabiñánigo (Huesca), ha denunciado que todavía se producen filtraciones en el vertedero de Bailín, cercano a la localidad, donde se encuentran depositados los vertidos de la empresa Inquinosa, recientemente condenada a pagar la descontaminación de los terrenos afectados por anteriores filtraciones. Las filtraciones son de un producto llamado lindano, usado como pesticida y altamente peligroso para la salud. ADEPA ha explicado que estas pérdidas han sido puestas en conocimiento de la Confederación Hidrográfica del Ebro, del Departamento de Agricultura y Medio Ambiente de la Diputación General de Aragón y del Ayuntamiento de Sabiñánigo, responsable del vertedero, sin que se haya hecho nada para detenerlas.

**25 de enero: Críticas al proyecto de riberas en la margen izquierda del Ebro.**

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) mostró su desacuerdo con el proyecto para recuperar la ribera de la margen izquierda del Ebro, a su paso por Zaragoza. El proyecto, que costará 444 millones de pesetas financiados por una conocida entidad bancaria, incluye, como no, una vía para tráfico rodado paralela al parque lineal previsto. La apertura de esta avenida va a constreñir el cinturón verde del río, todavía más de lo que ya lo está por la misma ciudad.

<b>LABORAL</b>
----------------

**19 de enero: C.N.T. sigue protestando contra las empresas de trabajo temporal.**

Militantes de la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) se concentraron ante la sede de la Confederación Regional de Empresari@s de Aragón (C.R.E.A.) de Zaragoza, prosiguiendo con su campaña contra el paro y las empresas de trabajo temporal (E.T.T.s). La concentración se trasladó posteriormente a las oficinas de dos empresas de este tipo situadas en las cercanías, concretamente las llamadas “Select” y “Tutor”. No se registraron incidentes, salvo en una de las oficinas, donde uno de los directivos pensaba que tenía derecho a que el trozo de acera anterior a la puerta no fuera ocupado por una pancarta contra el empleo basura. L@s concentrad@s le sacaron de su error, afirmando que la calle era de tod@s. C.N.T. ha anunciado concentraciones ante diferentes E.T.T.s todos los lunes.

**20 de enero: El peligro acecha en General Motors (Opel-España).**

La dirección de esta empresa, en la que trabajan unas 10.000 personas en Aragón, ha comunicado su intención de subcontratarla nave de chasis, con un@s 600 emplead@s. Es la primera vez que la empresa propone subcontratar una tarea directamente relacionada con la producción, lo que trabajadoras y trabajadores relacionan con un estudio encargado por la empresa que está sirviendo para reducir empleo en otras factorías europeas. El comité de empresa

ha anunciado su intención de oponerse a cualquier medida de este tipo.

### **20 de enero: Quiebran conocidos grandes almacenes zaragozanos.**

La empresa propietaria de los antiguos almacenes “Gay”, ahora “Cada Cual”, ha presentado expediente de quiebra voluntaria que afectará a sus 113 trabajadoras y trabajadores. Las dos tiendas de este grupo permanecerán abiertas sólo hasta la liquidación de existencias, tras lo cual un buen número de gente perderá su puesto de trabajo, en lo que parece ser la tónica general aragonesa desde hace pocos meses.

### **21 de enero: Encierro sindical en la sede de Ibercaja.**

Una treintena de representantes sindicales de Comisiones Obreras (CC.OO.) y Unión General de Trabajadores (U.G.T.) se encerraron en la sede central de Ibercaja de Zaragoza para protestar contra la congelación del complemento de antigüedad, las coacciones a la plantilla por parte de la dirección para realizar horas extraordinarias sin remuneración y la subcontratación de personal a través de empresas de trabajo temporal. El comité de empresa de Ibercaja está encabezado por una organización más amarilla todavía que las anteriores, la Confederación de Sindicatos Independientes de Cajas de Ahorro (C.S.I.C.A.), con un 50% de la representación, siempre favorable a las tesis de la dirección y, por lo tanto, no convocante del encierro. El encierro terminó el jueves 22, después de que Ibercaja haya pospuesto la decisión acerca de la congelación del complemento de antigüedad.

### **21 de enero: Emplead@s de Textil Tarazona proponen comprar la empresa.**

Trabajadoras y trabajadores de la empresa Textil Tarazona han propuesto a sus accionistas que les vendan los activos productivos de la factoría, con el fin de mantenerla abierta y salvar los 92 puestos de trabajo. Entre tanto, el expediente de regulación de empleo que afecta a la totalidad de la plantilla se ha prorrogado hasta el día 2 de febrero, mientras continúan las negociaciones. La empresa se ha comprometido a abonar las cuatro mensualidades que debe a l@s emplead@s, y ést@s a permitir la salida de productos manufacturados terminados que retenían como forma de presión. Trabajadoras y trabajadores, sin embargo, mantienen las movilizaciones convocadas con anterioridad, a pesar de los pequeños acuerdos alcanzados.

### **21 de enero: Éxito en la protesta de vendedoras y vendedores ambulantes.**

Unas 700 personas se manifestaron entre el rastro de La Romareda y el Ayuntamiento de Zaragoza convocadas por la Federación de Asociaciones Gitanas de Aragón, la Asociación Profesional Aragonesa de Vendedoras y Vendedores Ambulantes, la Asociación “Los Chalanés” y los sindicatos C.N.T. y U.G.T. El motivo era protestar por la propuesta del equipo de gobierno municipal de trasladar el tradicional rastro de miércoles y domingos desde La Romareda a un lugar indeterminado, pero seguro que peor comunicado del barrio de Las Fuentes, sin ninguna tradición en este tipo de mercadillos. La manifestación estuvo acompañada por un paro en el rastro, seguido prácticamente por el 100% de los puestos. Las asociaciones y sindicatos convocantes han recogido 10.000 firmas de apoyo a los 434 puestos de venta ambulante que se sitúan en La Romareda. Tras una entrevista con el Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, las asociaciones están a la espera de otra con la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, para el próximo 2 de febrero, y han asegurado que endurecerán las movilizaciones de no alcanzarse un acuerdo en esa fecha. El domingo 25 prosiguió la recogida de firmas, a la que acudieron miembros de las asociaciones y sindicatos participantes en la protesta, además de representantes de partidos políticos de la oposición.

### **23 de enero: El Gobierno anuncia la venta de Inespal.**

El Consejo de Ministr@s autorizó a la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (S.E.P.I.) a vender Inespal a la multinacional estadounidense Alcoa, para lo cual la propia S.E.P.I. aportará 56.000 millones de pesetas. La venta afecta a 9 de las plantas de Inespal en el Estado Español, entre ellas la de Sabiñánigo (Huesca), donde hubo una fuerte oposición por parte de trabajadoras, trabajadores, instituciones y población en general, por entender que la privatización no garantizaba el mantenimiento del empleo.

### **23 de enero: Emplead@s de Walthon se encierran en una iglesia zaragozana.**

Una buena parte de l@s 55 trabajadoras y trabajadores sometid@s a regulación de empleo en la empresa Walthon Weir Pacific, incluido el comité de empresa, se encerraron en la zaragozana iglesia de Santa Engracia para llamar la atención sobre su situación laboral. Tras una asamblea, portavoces del colectivo afirmaron que el encierro se mantendría por tiempo indeterminado, aunque parece ser que no más allá del fin de semana. El comité de empresa afirma que l@s 120 emplead@s que quedarían después de la regulación tampoco tiene asegurado su puesto de trabajo.

### **24 de enero: Masiva manifestación en Tarazona en defensa del empleo.**

Unas 7.000 personas, de las 10.000 que habitan la localidad, se manifestaron en Tarazona (Zaragoza) para protestar contra la progresiva desindustrialización a la que se ve sometida la comarca del Somontano del Moncayo. La manifestación, que recorrió las principales calles de la ciudad y finalizó en el Ayuntamiento, contó con el apoyo de

todos los partidos políticos excepto el P.P. que se mantiene en el gobierno municipal, además de sindicatos y colectivos sociales. A pesar de que el Alcalde, que participaba a título personal según él mismo, intentó hacer uso de la palabra al final de la movilización para responder a las acusaciones lanzadas contra su partido, las personas allí presentes se lo impidieron por entender que se trataba de un acto laboral y ciudadano, y no político. El declive industrial de Tarazona y alrededores queda patente en el próximo cierre de la empresa Textil Tarazona y en la pérdida anual de 100 habitantes.

## MUJER

### **24 de enero: Concentración contra los malos tratos.**

Unas 100 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza convocadas por varios colectivos de mujeres para mostrar su repulsa a los continuos casos de malos tratos y exigir a las administraciones públicas las medidas necesarias para solucionar el problema, educativas, jurídicas y de atención a las víctimas. Durante la concentración se leyó un manifiesto para recordar a las 59 mujeres muertas a manos de sus compañeros sentimentales y las 17.000 denuncias presentadas en 1.997.

## REPRESIÓN

### **19 de enero: Por si acaso, mejor la Guardia Civil en el pleno.**

El Alcalde de la localidad zaragozana de Maluenda, Melquiades López, del P.P., solicitó la presencia de la Guardia Civil en el pleno municipal del pasado 9 de enero, en el que se aprobó el presupuesto para 1.998 y una subida de las tasas. Por lo visto, el Alcalde no las tenía todas consigo, ya que por la mañana de ese mismo día la oposición había advertido al pueblo de la celebración del pleno. A la “invitación” del Alcalde acudieron dos coches con seis agentes, sin que tuviera lugar ningún incidente. El P.S.O.E. de Maluenda ha solicitado al Alcalde una explicación.

### **20 de enero: Problemas para que siga adelante una denuncia por maltrato policial.**

El abogado de dos jóvenes, uno de Teruel y otro de València, que presentaron una denuncia por malos tratos contra la policía de Teruel ha solicitado ante un juzgado la declaración de los cuatro policías que participaron en el interrogatorio en el que los denunciantes afirman haber recibido golpes que no les dejaron secuelas visibles. El juez ha archivado ya una de las denuncias por torturas y ha amenazado con acusar a los denunciantes de simulación de delito.

## MOVIMIENTO VECINAL

### **20 de enero: Vecin@s perjudicad@s por cambios en los trayectos de los autobuses urbanos.**

La Asociación de Vecin@s “Manuel Viola” del zaragozano barrio de Delicias asegura que la línea 38 pierde dinero y viajar@s desde que el Ayuntamiento modificó su trayecto y lo sacó del barrio. Por ello, se dirigirán al Concejal de Transportes, Antonio Suárez, para que cumpla su palabra y estudie la vuelta al anterior trazado. La Asociación, basándose en los datos “maquillados” ofrecidos por el propio Ayuntamiento, estima en 260.000 viajar@s menos al año las pérdidas (unos 30 millones de pesetas). El Presidente de esta Asociación, Ángel Muñoz, fue denunciado por el Concejal hace unos meses por haber declarado que el cambio en el trayecto tenía como único objetivo beneficiar a otra asociación de vecin@s de talante conservador, cuyo presidente es compañero de partido en el P.P. del Concejal. Afortunadamente, la denuncia fue archivada por el juez.

### **23 de enero: Movilización solidaria con una asociación de ayuda a disminuid@s psíquic@s.**

Más de 300 personas se manifestaron silenciosa y pacíficamente durante una hora ante el Ayuntamiento de Zaragoza en protesta por los sucesivos recortes de las ayudas municipales a la Asociación de Disminuid@s Psíquic@s de Las Fuentes (ADISLAF). Durante la duración del acto, l@s participantes dieron varias vueltas a la casa consistorial reclamando una mayor atención municipal para una asociación que atiende a 180 personas discapacitadas, posee una residencia de 30 plazas y ha creado empresas sociales que dan empleo a 67 trabajadoras y trabajadores disminuid@s psíquic@s. Tanto la asociación convocante, como las demás asociaciones zaragozanas que se dedican a este campo denunciaron que el Ayuntamiento de Zaragoza es el que menos invierte del Estado Español en la atención a este tipo de personas.